

# 福岡県労連

## KEN ROREN

ZENROREN

2023  
3月号  
No.195

発行所 福岡県労働組合総連合  
〒812-0016 福岡市博多区博多駅南  
1-9-8 ケイ・アイビル2F  
☎092-433-1833 FAX092-433-1822  
編集発行 福岡県労働組合総連合  
福岡県労連 検索



〔定価〕  
1部10円

# 統一地方選挙の すすめ

統一地方選挙は特例法に基づき、道府県・政令市の首長・議会議員の選挙が4月9日、それ以外の市町村の首長・議会議員の選挙が4月23日に行われます。今回は労働組合として統一地方選挙をどう取り組むかというのを考えたいと思います。

統一地方選挙は、各自治体が抱える問題（少子化やインフラの老朽化、給食費の無償化、福祉・介護をどうするかなど）が主な争点となると共に国政の中間選挙として今の岸田政権に審判を下す選挙となります。私たち労働組合にとっても労働者の要求実現のために、各自治体に働きかけることは大事なことであり、地方政治との関係性は今後の運動にとって極めて重要です。

例えば介護しながら働く人が増えているから、支援を厚くする政策をつくるなどは地方自治体でできることで

す。しかしながら近年は統一地方選挙の投票率は低下の一途をたどっており、生活と密着しているのに住民の関心はあまり高くない状態となっています。その理由はメディアにあります。政治的公平性という理由でマスメディアは各政党の政策を住民に知らせるというのを一切しません。

また国政と違い地方議会議員は知名度もな

いため、どこのだれを選んでいるのかわからないため選挙に行かないということが起こっているのです。ですが本来は政党と住民がもつ距離を縮め、自分たちの候補者をつくり育てていくことが大切です。その好事例が立憲野党と住民の後押しにより、昨年の杉並区長選で女性初の区長となった岸本区長です。岸本区長当選の原動力は市民の草の根の街宣活動でした。そしてその下地となったのは杉並区の住民が長年とり

### 労働者の要求実現のために



くんでいた反核平和運

動でした。このことは私たちの地道な運動こそが政治を変える力になることを物語っています。福岡県労連では県議会議員候補者にアンケート要請を行い、それを組織内で公開する予定にしています。また「選挙にいこう」宣伝行動を行います。今度の選挙では、私たちの運動の積み重ねを確信にして、要求実現できる地方議会を誕生させましょう。

## 物価高騰に見合った賃金を！

### 23春闘勝利にむけて決起集会開催



2月17日18時半より、音羽公園にて福岡県春闘共闘連絡会議・23春闘総決起集会が開催されました。この日は地域総行動として午前中は福岡県労働政策課と懇談を行い、午後は市町

村会・中小企業家同友会・福岡商工会連絡会との要請行動を行いました。集会では玖村次長より地域総行動の報告として「県要請では、最賃引上げについて生活に関わる食品やエネルギー価格が高騰している、スピード感をもって対応してほしいと要請を行った。市町村会との要請では市町村会事務局より給食費無料化を実施するとの回答があり、また公共をとりもどす課題で地域

ローカル線廃止の問題や介護・保育・教育で非正規労働者が増えている問題、配置基準の問題について意見交換を行った」との発言がありました。次に福岡地区春闘共闘より福岡市議会でも最賃意見書採択を求める運動として議員懇談を行った報告がありました。その後は各加盟組合からリレートークがあり、5組合より発言がありました。全体の参加者は約30名でした。

## すべての公務労働者の賃上げ、安定した雇用の実現を

～社会的賃金求め公務・民間共同で宣伝行動実施～



福岡県労連は福岡県春闘共闘に結集する仲間と共に2023年春闘勝利を目指して2月15日早朝、6単組・12名が参加して、福岡市役所前で早朝宣伝行動を行いました。

は、30年ぶりの大幅な物価高に見舞われて、労働者の生活が苦しくなり、大幅な賃上げが多くの市民から求められています。福岡市役所で働くのは正職員だけでなく、会計年度職員や業務委託労働者な

ど非正規職員も少なくありません。こうした非正規公務員は官製ワーキングプアといわれるように、低く抑えられた賃金で働かされ、雇止め不安を感じながら働いています。当日はとても寒い朝でしたが、「1500円の最低賃金実現」「安定した雇用の実現」などを求めるビラ配布を行い、市役所に入る職員や通行中の市民もビラを受け取りすぐに読みだすなど、多くの人が高い関心を示していました。この日は全労連でも公務部会と民間部会の共同の宣伝行動が行われ、全国各地で同様の行動が行われました。

# ウクライナ侵攻1年の節目に 平和について考える

2月24日、昨年この日、ロシアがウクライナに侵攻を開始しました。当初は早期停戦が期待されていましたが、戦争は長期化し、1年を迎えました。

この戦争は世界中に大きな影響を与えました。プーチン大統領の核の威嚇により世界は再び核戦争の危険にさらされ、そのため各国が核武装を言い出す事態になりました。日本でも火事場泥棒的に核武装や大軍拡が議論され、岸田首相は安保三書改訂により、敵基地攻撃能力の保有を可能にして、日本を戦争できる国に変えようとしています。

このことに対し、日



24日に行われた福岡県原水協主催の宣伝行動



専門学校の学生さんが自ら「署名します」と

本中で多くの国民が戦争反対の声を上げました。軍事力強化による抑止力では平和を守れないことは、このロシアのウクライナ侵攻をみればあきらかです。平和を守るためには、狭い範囲での軍事同盟ではなく、広域にわたる

国々との協調による多国間での安全保障をつくりだすこと、そのための外交努力が必要です。

私たちは国際的な緊張関係の前では微力ですが、無力ではありません。引き続き「平和を守ろう」の声を上げていきたいと思います。



## オススメのお店!!

### 大牟田市 青柳菓子店

県労連幹事 星野 智英

なんとも鄙びた和菓子屋さんですが、不思議と惹かれるものを感じます。シヨーカーズ

にはレトロ感満載の「マドレーヌ」と「レモンケーキ」が並んでいます。でも何と比べても他の有名な丸ボーロたちよりも、こんもりとした大型なこの丸ボーロ(丸房露)は美味しさが違います。まるでパンのようにして、縁のサクツとした食感とほっくりとした中心部が、炭坑街大牟田の炭鉱夫達が、腹ごしらえの甘未として日常的



大きくて食感が楽しい丸房露

**青柳菓子店**  
福岡県大牟田市草木1030-7  
☎0944-53-5116  
営業時間: 9:00~18:00  
【アクセス】  
JR銀水駅から430m(西鉄銀水駅から470m)

に味わっていたと想像できる代物です。それ程長く続いている店です。ご夫婦とも85歳以上になられたかな?

## 新コーナー 「交流のひろば」 はじまります

今月号で印象に残った記事の感想、日常の出来事などお便りください。「交流のひろば」に掲載いたします。メールまたはFAXまたはQRコードよりお送りください。

■メール: watanabe@f-kenroren.jp  
■FAX: 092-433-1822



**編集後記** 物価高騰に対して100の国と地域が消費税(付加価値税)を減税し、国民の営業や暮らしを支えている。日本では大企業・富裕層への優遇税制には手を付けず、消費税増税のインボイス制度を10月に実施する。閣議決定で平和憲法を踏みにじり、敵基地攻撃可能なミサイルの配備など軍事費倍増中。財源は増税か福祉か。4月の統一地方選挙では必ず投票に行き、悪政に審判を下したい。

## 加盟組合活動紹介

### 生活ができる 適正な賃金を求めて



### 全日本建設交通一般労働組合

3月3日、建交労福岡県本部主催のトラックパレードが開催されました。

パレード出発前の集會では、福岡県本部の松田書記長より「物価が上がっているのに賃金はまったく上がっていない。トラック運輸産業はコロナ禍の中でも物流を止めないために頑張ってきた。それなのに全産業平均に比べて賃金が3割ちかく低い。また24年問題で

時間外労働が上限までしか働けなくなるとその分収入が減ってしまう可能性がある。生活ができる適正な賃金を求めて今春闘は要求を掲げて交渉しよう」との挨拶がありました。

その後、19台の車で流通センターを出発して、3号線から空港通りを1周しました。参加者は28名でした。



福岡県労連からは2名参加し、内田副議長が来賓あいさつしました。

【24年問題】  
2024年に時間外労働が年960時間に制限されることで生じる諸問題。

## ご案内

# わくわく講座

今年もわくわく講座の募集がはじまりました。わくわく講座は無理なくスキマ時間に労働組合について学べる講座となっています。ぜひ受講ください。

募集期間: 3月~10月末  
学習期間: 6月~翌3月まで  
修了基準: テキスト読了と修了テスト提出。  
申込: 所属組合に申し込みください。

修了者には  
修了証と  
記念品贈呈あり